

Editoriales y Artículos de Opinión

19 de octubre del 2024

Trotamundos

Por Raúl Muñoz del Cojo | rmunoz1970@hotmail.com | [@rmunozc1970](https://twitter.com/rmunozc1970)

Presidente de la Asociación Mexicana de Hoteles y Moteles de Zacatecas (Amhmzac)

¿Con el pie izquierdo?

Hace algunos meses en Acapulco en el marco del Tianguis, se informó a la familia turística con bombo y platillo, por cierto, el acuerdo de colaboración entre el Instituto de Ferias de Madrid (IFEMA) y la Asociación de secretarías de turismo de México (ASETUR) con el cual nuestro país protagonizaría la Feria Internacional de Turismo de Madrid (FITUR) como país socio invitado. Este acuerdo con el que nuestro país se colocaría como el socio invitado en la 45ª edición de la feria, permitiría a México potenciar su posicionamiento internacional, promocionar la amplia oferta con la que contamos y proyectarnos nuevamente ante el mundo refrendando a nivel global la potencia turística que debemos ser.

En aquellos meses José Vicente de los Mozos, presidente del comité ejecutivo de IFEMA Madrid argumentó que esta alianza estrecharía aun más los lazos entre ambas naciones y por consiguiente establecería una gran colaboración para el apoyo de la riqueza turística de todo el territorio nacional. Miguel Torruco ex secretario de turismo, enfatizó también el valor tan extraordinario que representaría para nuestro país esta colaboración. Asimismo, Juan Enriquez Suárez Del Real como presidente de ASETUR señalaba que el acuerdo era la muestra del trabajo conjunto entre todas las secretarías de turismo de los estados.

Hasta hace algunas horas del día jueves y aún sin confirmación oficial por parte del IFEMA y FITUR en sus páginas web oficiales, diversos medios de prensa especializada han difundido información que sugieren que México no desempeñará el rol de "País Socio" en la próxima edición de FITUR programada para enero del 2025 debido a la compleja situación diplomática entre el nuevo gobierno de México y España, detalle que habría motivado a las autoridades mexicanas a retirar la candidatura en este evento internacional. Por otro lado se comenta en el portal TSTT que Brasil podría salir al "quite" como país socio en la edición del 2025. Esperemos que como muchas veces ha pasado, este rumor se aclare y quede como tal ya que de no ser así, el golpe al turismo nacional será certero y colocaría a nuestra nueva secretaria en una posición muy difícil a muy pocos meses del inicio de su gestión.

Que tristeza que a la fecha esas necesidades patriotas detonen en conflictos que nos pueden afectar severamente. Sin dudarlo sigo esperando que esta nota sea solo un rumor y que todo se realice conforme a lo planeado hace unos meses. Eso sí, la delegación mexicana irá a FITUR a exhibir México como producto turístico y por supuesto hará su trabajo con o sin el nombramiento de socio invitado, así las cosas.

Debemos considerar también para efectos turísticos que esa bonanza post pandemia que tuvimos ya se estabilizó, comento esto porque la gente de Riviera Maya dice que regresamos a las temporalidades de siempre.

Según el Sustainable Tourism Advanced Research Center (STARC) de la Universidad Anáhuac Cancún, la variación de llegadas internacionales ha disminuido en un 6.2%, punto que sin duda debemos tomar en cuenta para el desarrollo de la industria en este sexenio y por supuesto para ver las acciones que tomará la SECTUR como política.



MEDIOS DE PRENSA han difundido que México no desempeñará el rol de "País Socio" en la próxima edición de FITUR.

Sin duda con estas noticias se puede estar formando una "tormenta perfecta", donde la falta de promoción internacional, el descuido en contrarrestar la mala nota nacional e internacional y la imagen que México tiene en estos últimos años, puede traer consecuencias muy peligrosas para los que nos dedicamos al turismo en México. Espero y nuestra secretaria no se esté levantando con el pie izquierdo.

Aterrizando en lo local, le comento que hemos seguido con esa racha de excelentes eventos. El Festival de Teatro de Calle de este año ha estado muy bien, demostrando a propios y extraños que nuestra capital sigue viva y con muchas ganas de recibir turismo. También tendremos en un rato más el evento moda, orgullo y destino (MOD), donde la ciudad capital por segundo año consecutivo será testigo de una pasarela internacional comandada por las colecciones de Manuel Tiscareño, Ivan Gallegos y David Márquez quienes con sus diseños harán lucir aun mas la Av. Hidalgo en el centro histórico de Zacatecas. Le comento también que habrá una réplica de esa pasarela en Fresnillo, misma que servirá para la promoción estatal.

Que bueno que finalmente esta clase de acontecimientos fluyan y den otra imagen a nuestro querido terruño que tanta falta le hace.

Finalmente comentarle que después de una larga espera contamos nuevamente con cabeza en la subsecretaría de promoción. En nuestro primer acercamiento con Iván De Santiago Beltrán, pudimos compartir temas de interés para la promoción de Zacatecas a los que daremos soluciones conjuntas. Y como dicen que más vale tarde que nunca, nos congratula que aunque no con la velocidad que se requiere, podamos contar con la SECTURZ completa al menos ya con sus subsecretarías, enhorabuena para todos.

Para terminar le recuerdo que viene la presentación del festival de día de muertos, del cual le aseguro no se lo podrá perder. Le adelanto que viene de estado invitado uno de los de más tradición en esta fiesta. Ya lo comentaremos la semana entrante. Hasta la próxima.

Mi Jardín de Flores
Por la Madre Teresa de Chalchihuites

‘Hubo una guerra contra el narco que declaró Calderón, expresidente que llegó a la Presidencia a través de un fraude electoral y que para legitimarse declaró la guerra contra el narco, y que puso al frente de esta guerra a un narcotraficante’, Claudia Sheinbaum Pardo.

CHALCHIHUITES, ZAC.- Viernes 18 de Octubre de 2024. Glorifica mi alma el Señor y mi espíritu se llena de gozo al contemplar la bondad de Dios mi Salvador. Gracias, oh Señor, por mandarnos tu luz misericordiosa que nos permitió salir del oscuro túnel en que el perverso, corrupto, fraudulento y mendaz exgobernador, Alejandro Tello Cristerna, nos mantuvo desde el 12 de septiembre de 2016, hasta el 11 de septiembre 2021, que logramos salir con el poder del voto ciudadano y del milagroso Santo Niño de Atocha. Amén. P.D. Sólo que ahora estamos peor, la criminalidad continúa, además de la corrupción y la impunidad.

Sigue el ‘Narcotestival Internacional de Asesinatos de Calle 2024’

“PUES con la ‘novedad’ -que no es novedad, sino costumbre- que las ejecuciones en la capital de estado, no paran desde que inició el ‘Narcotestival Internacional de Asesinatos de Calle 2024’, y ayer se cometieron dos -abre los comentarios don Roberto, quien continúa:

“EL PRIMER asesinato se cometió en el céntrico y concurrido Parque de la Encantada, la tarde de ayer jueves alrededor de las 14:00, cuando la víctima paseaba por el lugar.

“A ESA hora, un solitario matón a sueldo encapuchado lo sorprendió y, en corto, le disparó a quemarropa; la víctima cayó al piso y el asesino corrió, abordó un vehículo que lo estaba esperando y a los pocos segundos desapareció, ante la ausencia de los guardianes del orden.

“POCO después llegaron paramédicos que todavía lo encontraron con vida y, en calidad de urgente, lo trasladaron al Hospital General en donde, a los pocos minutos, el hombre falleció al no soportar las herida de bala; minutos después, empleados de Servicios Periciales de la Fiscalía General de Justicia del Estado, llegaron por el cadáver de la víctima y lo llevaron a la morgue para la necropsia de ley. Obviamente, no hay detenidos.

“POCO más tarde, al filo de las 16:00 horas, sucedió la segunda ejecución en la capital del estado: un trabajador de la vulcanizadora ubicada en la avenida Ferrocarril, colonia Pánfilo Natera, se encontraba laborando cuando un narcosicario llegó y lo acribilló, el matón a sueldo huyó en un vehículo y, en la primera esquina, dio vuelta y

Mi Jardín de Flores

Sigue el Narco Festival Internacional de Asesinatos en la Calle

Por la Madre Teresa de Chalchihuites

No Fueron 2, Sino 3 los Asesinatos de Ayer Miércoles

GOBIERNO DE MÉXICO
Víctimas reportadas por delito de homicidio (Fiscalías Estatales y Dependencias Federales)

| Entidades | Octubre 17 | Entidades | Octubre 17 |
|---------------------|------------|-----------------|------------|
| Aguascalientes | 0 | Morelos | 4 |
| Baja California | 2 | Nayarit | 0 |
| Baja California Sur | 3 | Nuevo León | 3 |
| Campeche | 0 | Oaxaca | 3 |
| Chiapas | 1 | Puebla | 3 |
| Chihuahua | 3 | Querétaro | 0 |
| Ciudad de México | 3 | Quintana Roo | 2 |
| Coahuila | 3 | San Luis Potosí | 1 |
| Colima | 2 | Sinaloa | 1 |
| Durango | 0 | Sonora | 1 |
| Estado de México | 5 | Tabasco | 0 |
| Guanajuato | 8 | Tamaulipas | 1 |
| Guerrero | 0 | Tlaxcala | 0 |
| Hidalgo | 5 | Veracruz | 1 |
| Jalisco | 1 | Yucatán | 0 |
| Michoacán | 2 | Zacatecas | 3 |
| | | Total | 61 |

Fuente: Fiscalías, del 17 de octubre de 2024.

El Narcotestival Internacional de Asesinatos de Calle 2024, Sigue con gran ‘Éxito’ (Gráfico cortesía del Gobierno de México)



Bennely Hernández Ruedas



Ricardo Monreal Ávila



Verónica Ivette “La Quirurris”



David Monreal Ávila

desapareció; paramédicos llegaron minutos después pero nada pudieron hacer ya que el hombre había muerto; trascendió que el cobarde asesinato se cometió por no pagar al narco la ‘plaza’”.

No Fueron dos los Asesinatos Sino Tres

-¡SANTO Dios, dos homicidios dolosos en dos horas, en la capital del estado y no hay detenidos-

-**DÉJEME** checo el Informe Diario de Homicidios del Gobierno de México... ¡Sopas perico!, pues fíjese que no, no son dos, sino tres los asesinatos cometidos ayer jueves 17, sólo que no reportan en donde suceden las ejecuciones, sino la cantidad de homicidios, miren el gráfico:

ZACATECAS 3 homicidios dolosos; la fuente del Gobierno de México son las fiscalías de los estados, en este caso, la que comanda el francés Cristian Paul Camacho Osnaya-

-**QUÉ GOBIERNO** tan chafa y Kuley tenemos, ni siquiera informan bien sobre las homicidios -tercia doña Petra- y no es la primera ocasión que los cachamos ya son varias, pinches irresponsables-

La Bennely Salió Bien Librada

CON ESCASOS 16 días en el cargo, la Bennely Hernández Ruedas, titular de la Secretaría de Desarrollo Social, no le fue nada mal en su comparecencia con diputados con motivo de la glosa del tercer informe del ‘goberladrón’ David Monreal Ávila.

HASTA las diputadas priístas la arroparon bien, como sucedió con la Isadora Santivañez Ríos, que no solamente le echó flores sino que se ofreció a colaborar con ella; y es que la Bennely es del clan del ‘Monris’, desde chavita se la llevó a la Ciudad de México y hagan de cuenta que la convirtió en zombie: no da un paso sino es por órdenes del hoy diputado federal.

-¿**NO** es ella a la que detuvieron con mucho dinero en un aeropuerto?-

-**SÍ**, es ella, sucedió en 2015, la atraparon los de la PGR con un millón de pesos en efectivo en el aeropuerto de Tapachula, Chiapas, cuando pretendía abordar un avión privado con destino a Toluca.

“**FUE** un escandalazo a nivel nacional, pues la Bennely confesó que el billete era del ‘Monris’, quien en cuanto se enteró que a su ‘consentida’ la habían detenido, de volada habló con Manuel Velasco, entonces gobernador de Chiapas y ‘El Güero’ evitó que la encarcelaran, si no mal recuerdo, la Bennely era directora de Desarrollo Social en la Delegación Cuauhtémoc.

◀ **Viene de la Página 5**

“EN este año ‘El Monris’ pretendió imponerla como alcaldesa de Fresnillo, pero pues perdió y le ordenó al David que le diera el puesto de titular de la SEDESOL, sólo que ahí estaba el Sergio Casas Valadez; entonces el David la quiso batear, pero ‘El Monris’ se salió con la suya: ‘Es que Sergio es un pen-dejo, no le sabe...’, en cambio la Benneley ya tiene experiencia en ese cargo y acá en

la Ciudad de México hizo bien su chamba; así fue -dicen- como la Bennely agarró el hueso de secretaria, con un supersueldazo”.

-**SON** muchas las secretarías en donde Ricardo metió mano, a ver si en un momento dado no se dividen los davidistas y los ricardistas-.

-¿**TANTO ASÍ?**- La

- **SÍ**, la María del Carmen Salinas Flores, el Rodrigo Castañeda Miranda, la Verónica Ivette Hernández López de Lara ‘La Quirris’, el Ernesto González Romo, el Uswaldo Pinedo Barrios y la Ana Isabel Pineda Flores, son cartas impuestas por el ‘Monris’.

“**SE** dice que el David y ‘El Monris’ ya han discutido en varias ocasiones pero que ‘El Monris’ se impone, recordándole: ‘Tú eres gobernador porque yo te puse’, le dice

palabras más palabras menos y David de inmediato se doblega-.

-**UYYY**, qué malo está eso: las diferencias entre hermanos resultan muy peligrosas-.

-**PUES SÍ**, madre Teresa, ahí está el caso del Caín y el Abel-.

-**BUENO**, yo me voy. Se quedan con Dios y María Santísima de Guadalupe-.

Los cómplices de García Luna y del gobierno panista de Felipe Calderón

BENJAMÍN MOCTEZUMA LONGORIA

No hay que olvidar: culpan de lo que son. La realidad nos refriega, una y otra vez, que cada que conservadores panistas, priistas, similares y conexos acusan de algo, lo más seguro es que están metidos en eso. Pueden señalarse: Xóchitl Gálvez y Taboada del cartel inmobiliario; Salinas Pliego y Claudio X González, evasores fiscales; Ciro Gómez Leyva, López Dóriga, Brozo, Loret de Mola y otros, "chayoteros"; Alejandro Moreno y Ricardo Anaya, políticos corruptos; Cabeza de Vaca, Silvano Aureoles, Roberto Madrazo, Mario Villanueva, Javier Duarte, Tomás Yarrington, César Duarte, Mario Marín, y más exgobernadores, entre los traficantes, peculado y desvío de fondos públicos y un largo etcétera. ¿Así o más claro?

La sentencia al narcotraficante García Luna corrobora que la derecha mexicana (dirigida, asistida y financiada por extranjeros, a cuyos intereses responde) venía instaurando un Narco-Estado. No es casualidad, está en su lógica. El neoliberalismo incuba y anida relaciones sociales que dan forma a lo que he denominado

El Genoma Criminal, concepto que permite entender la naturaleza del crimen transnacional estructurado a partir de las actividades económicas ilícitas que, junto con la corrupción (a la que no escapa el Poder Judicial) y la violencia, son herramientas y métodos para la acumulación y concentración del capital.

Indudablemente, el exsecretario de seguridad pública del gobierno panista no delinquirá solitariamente en México y en Estados Unidos. Pero, hasta ahora, al gobierno norteamericano sólo le ha interesado su cabeza. ¿Quiénes participaron con él? ¿Qué papel jugó Calderón? ¿Quiénes le daban protección judicial? ¿Tuvo que ver con la caída del avión en el que murió el secretario de gobernación Camilo Mouriño y el fiscal antidrogas José Luis Vasconcelos, testigos de la denuncia que le presentó a Felipe Calderón el general Tomás Ángeles? ¿Por qué Calderón protegió a García Luna de las acusaciones que le hicieron el General Tomás Ángeles Dauahare y Javier Herrera Valles, Coordinador de Seguridad Regional de la Policía Federal, quienes informaron de las relaciones tejidas con los cárteles de las drogas? ¿Quiénes, desde el Poder Judicial, se confabularon con Calderón para encarcelar al general acusándolo falsamente de narcotraficante? ¿Quién le ordenó a García Luna proteger a Jorge

Antonio "N" uno de los dos tiradores en el asesinato de Luis Donald Colosio?

Aún más: ¿Por qué Calderón niega saber de las andanzas de su secretario de seguridad pública cuando su exsecretario de la función pública y exdirigente nacional del PAN, Germán Martínez, asegura que le pusieron al tanto? ¿Por qué Calderón Hinojosa sostiene que no sabía mientras la exembajadora de EEUU, Roberta S. Jacobson, asegura que el gobierno norteamericano conocía que FECAL estaba enterado? ¿Qué fuerte favor le debe Ciro Gómez Leyva a García Luna como para torcer la información y decir que fue condenado "sin una prueba", cuando hay mensajes de voz, cientos de fotografías, informes financieros, además de muchos testigos? ¿Hay alguna relación entre García Luna y el reciente intento de asesinato a Ciro Gómez y por qué se refugió en la casa de Beltrones? ¿Qué relación de complicidad existe entre Gómez Leyva y Manlio Fabio Beltrones de quien, de este último, también se sabe que participó del caso Colosio? De todo esto, y mucho más. ¿Qué ha investigado la Fiscalía General de la República y que papel ha jugado, principalmente con sus amparos, el Poder Judicial?

No pasa inadvertido que los juzgados de Estados Unidos no van por toda la estructura criminal de la que participan,

solo les interesa la cabeza de García Luna ¿Por qué? No quieren saber, ni perseguir, a quienes colaboraron y protegieron en México y en USA al exfuncionario de los gobiernos de los panistas Fox y Calderón. Como si el exsecretario de seguridad pública de Calderón Hinojosa hubiera delinquirado de manera solitaria.

La hipótesis: tras el triunfo de la 4T con AMLO a la cabeza, la DEA y la CIA, pretendieron doblegar al nuevo gobierno encarcelando a García Luna en el 2019 y después al general Cienfuegos (15 de octubre del 2020), de quien se demostró que sus acusaciones no tenían el sustento suficiente y tuvieron que liberarlo. No podían detener funcionarios del gobierno lopezobradoristas, porque no hay evidencias conocidas en contra de ellos. Pero calcularon mal. AMLO nunca carga, ni participa, con los delitos de los demás. El caso de René Bejarano y Gustavo Ponce son dos ejemplos.

Lo que sí está muy claro es que el gobierno de EEUU ayudó, más que perjudicar, al gobierno de López Obrador; porque evidenció la podredumbre de sus propios aliados, los gobiernos PRIANistas. En México, seguro que García Luna quedaría impune, dado el nivel de corrupción con la que trabaja el sistema judicial mexicano el cual le otorgó amparo a su esposa y le descongeló las cuentas del dinero mal habido.

El otro Villa, el auténtico y original (Primera de dos partes).

LEONEL CONTRERAS BETANCOURT.

Doroteo Arango, mejor conocido como Francisco o Pancho Villa, este de otro bandolero tomó segundo nombre. El zacatecano, nacido en Sombrerete es el auténtico, el original Francisco Villa del que Doroteo adoptaría su nombre.

El 2023 se declaró el año de Francisco Villa. Este fue un buen pretexto que me llevó a leer dos libros que tenía en la lista de espera: El de "Pancho Villa. Una biografía narrativa" de Paco Ignacio Taibo II y el ya clásico "Pancho Villa" de Frederick Katz. El primero todo un ladrillo que se aproxima a las 900 páginas y el otro no menos grueso dividido en dos volúmenes. Los contenidos en cuanto al contexto, situaciones y personajes son muy similares. Lo que los diferencia es el estilo. Juguetón, se diría que por momentos medio mamón según suele imprimirles a sus narraciones el de Taibo; en cambio el del alemán, investigador e historiador de fuste y altos vuelos es más serio, riguroso según caracteriza al estilo académico.

Las historias de los famosos bandidos previos al estallido revolucionario de 1910 están impregnadas por la bruma de la

leyenda y los claroscuros del mito. Nutridos sobre todo por la historia oral y el imaginario de las gentes que las reprodujeron y que al cambiarlas o introducirles diferencias, difieren unas de otras. Aclaro que esta colaboración no es un trabajo de investigación. A lo más que se puede acercar o parecer es a un texto de divulgación

Pues bien, los autores citados en sus respectivas obras mencionan como es que Doroteo Arango, el futuro Francisco Villa heredaría el nombre de otro homónimo. No abundan mucho en documentar sobre el origen y correrías del Villa zacatecano, al que llamaremos el "auténtico" u original. Resulta más esclarecedor el texto del historiador juarensé, Rediezel Mendoza Soriano titulado "Andanzas del auténtico Francisco Villa", mismo que divide en dos partes: "De Doroteo Arango a Francisco Villa" y "La leyenda del 'auténtico' Francisco Villa. El bandolero que azoló Zacatecas, Durango y Coahuila", (publicado en la revista Relatos e historias en México, año XVI, número 190, México, agosto, 2024, pp. 38-50).

Refiere Mendoza Soriano que según menciona en sus Memorias Celia Herrera, el bandido de Zacatecas había liderado varias gavillas y que después de una intensa persecución a cargo de rurales de la Acordada y soldados federales "lograron

darle muerte". Es en ese momento cuando Doroteo Arango asumió su identidad. Dado que el tema está salpicado de leyendas, una muy famosa que circula en Canatlán y San Juan del Río (Digo.) cuenta que el joven Doroteo fue descubierto por el zacatecano en un escondite en la Sierra de la Silla, al verlo le dijo, "se ve que tienes hambre, acércate". Doroteo le advirtió que la Acordada lo estaba persiguiendo, pero el curtido bandido ignora la recomendación y al correr de los días caería abatido en un tiroteo. El joven ladrón en el poco tiempo que lo trató llegó a tenerle aprecio al grado que cuando alguien mencionaba que Villa había muerto, Doroteo respondía furioso "¡No ha muerto Villa! Villa soy yo".

Por su parte, el veterano villista, Emeterio Martínez, maneja la versión que Doroteo le contó que, siendo muy joven, andando a "salto de mata" se encontró con unos cuatrerros encabezados por Francisco Villa a los que se le unió. Transcurrido algún tiempo, en un tiroteo el jefe de la banda terminó herido, siendo Doroteo el único que se acercó para auxiliarlo, cargándolo hasta una cueva donde a pesar de los auxilios que le presto no logró salvarle la vida. Antes de morir el jefe le dijo: "eres el más valiente de todos los que me han acompañado y por eso te voy a

dejar mi nombre: de hoy en adelante te llamarás Francisco Villa". Siguiendo con la versión de Emeterio Martínez, Doroteo tendría algunos 14 años cuando se juntó con la banda del feroz bandido zacatecano. A la muerte de este, quienes habían sido sus subordinados se sumaron junto con Doroteo transformado en el nuevo Francisco Villa al grupo de otro famoso bandido como lo fue Ignacio Parra. Cabe hacer mención que, aunque el verdadero Francisco Villa no alcanzó la fama y celebridad de Heraclio Bernal quien además de asaltar y robar a los ricos repartía el botín entre los pobres que lo protegían y logro tener un programa político-social de signo insurgente en contra de la dictadura porfirista, las hazañas, persecuciones y burlas de la justicia de Parra como del famoso bandido zacatecano fueron tan célebres y famosas como las de Bernal. El célebre bandido sombreretense ganó fama por sus asaltos a trenes de carros que transportaban el dinero de los sueldos de los trabajadores de minas, el robo a las haciendas y asaltos a ferrocarriles. Tubo como centro de operaciones el extenso lunar geográfico que forman los municipios de la región de los Llanos en Durango y Zacatecas, pasando por Torreón y hasta llegar a Parral, Chih. (Esta historia continuará...).

El otro segundo piso

JORGE HUMBERTO DE HARO DUARTE

En este hábito, ya no tan extraño y tan desarrollado en nuestro país, en el que todo el mundo se mete en lo que no le importa y lo expresa como verdad absoluta, más allá incluso de toda convicción bíblica, del convencimiento epistemológico o de la verdad futurista más inapelable; surgen algunas despistadas voces como la que ahora se expresa en este silente concierto de teclados, para hacer valer algunas ideas que arrojen luz o sombra a la serie de argumentos que se han venido dando en relación a un asunto que amalgama una serie de factores políticos, económicos, sociales y ambientales.

Para empezar, no se trata de analizar la continuidad del movimiento de transformación de la realidad histórica del país, que inició el expresidente López Obrador y que se pretende continuar con la actual administración que encabeza la doctora Claudia Sheinbaum Pardo. Ya sobran analistas desde hace tiempo y algún día habrá oportunidad de tirar algún rollo sobre la trascendencia de su gobierno; por ahora toca ser testigos del desarrollo de esta gesta histórica en que se suceden en armonía dos sexenios de gobierno con aroma de pueblo.

El segundo piso que hoy motiva este análisis es la incorporación de carriles viales destinados al flujo del parque vehicular de automóviles sobre el boulevard Adolfo López Mateos en la parte que cruza una porción en la zona conurbada de Guadalupe y casi toda la ciudad de Zacatecas en un tramo de cerca de cuatro kilómetros. Parece poca distancia, pero es, casualmente, donde se concentran los negocios más importantes, algunos centros de enseñanza y el acceso a la mayoría de los principales asentamientos de la ciudad patrimonio; sin contar que, siguiendo el antiguo cauce del Arroyo de la Plata, se concentra el principal pulmón de la zona.

Como punto de partida, habrá que decir que el boulevard en sí mismo es una obra maestra de ingeniería civil puesto que, salvo las horas pico, la ciudad puede atravesarse de extremo a extremo en menos de treinta minutos y, si la memoria no falla, no hay un solo semáforo en todo el trayecto. Cuando sea necesario, el trayecto puede recorrerse por las vías alternas que ya existen: el libramiento de tránsito pesado y la vialidad Manuel Felguérez, así como sus ramales como el periférico Díaz Ordaz (al que, dicho sea de paso, ya se han tardado en cambiarle el nombre) y la vialidad a El Orito, en el mismo tiempo en que se recorre el boulevard López Mateos.

Se asume como pretexto, que no necesidad, de que hay horas en que el flujo vehicular se concentra y el tráfico se vuelve muy lento, pero la verdad es que esto ocurre en periodos muy localizados y el problema no lo sería tanto si los usuarios aprendieran a usar las rutas alternas que ya existen; mejorando y

ampliando, por parte de obras públicas, algunas arterias que no se usan por estar en mal estado o incompletas y abriendo otras que no requieren gran presupuesto. Todas las anteriores con una inversión mucho menor a lo que se pretende erogar en el susodicho segundo piso que más que un proyecto futurista parecería más bien un ucase.

Por otra parte, existe una reacción popular que manifiesta un desacuerdo absoluto por esta intervención intrusiva a la vialidad de la ciudad, puesto que no es siquiera una necesidad sentida, pero sí va a dar al traste con toda la actividad general de las ciudades conurbadas y su impacto económico negativo tardaría muchos años en recuperarse, añadiendo, que durante el período de tiempo que dure la obra, que no se hará en tiempo récord ni mucho menos, las molestias viales ciudadanas y el descontento generalizado irán en aumento incrementando la irritación pública, nada abonable al proyecto de paz que pretende la actual administración estatal. El problema será que dicha irritación se dejará sentir entre la población hacia sí misma y la verdad es que ya existen muchos motivos que hacen que la gente odie a su prójimo como para restregar esta llaga social. El problema que parece no haberse contemplado es que dicho descontento puede canalizarse hacia el estado mismo, como se demostró en las pasadas elecciones donde mucha gente emitió su voto de castigo contra la hegemonía del proyecto de gobierno actual, al conquistar varios de los municipios del estado, entre ellos, dicho sea de paso, los más importantes, dejando una sensación de victoria pírrica a la alianza política en el poder. Si ese desastre político llamado izquierda zacatecana no se reconstruye con nuevos cuadros e ideas, no se necesita ser un futurólogo para asegurar, desde ya, que el estado volverá a manos de lo que ahora se da por llamar la oposición. Todo por la imposición de algunos caprichos como el proyecto citado.

Ahora bien, ¿por qué no invertir todo ese presupuesto en engalanar la ciudad, dándole una manita de gato, que buena falta le hace, tanto en su espectacular fachada como en el manejo de su agua y el alcantarillado?, ¿por qué no invertir en mejorar los centros de convivencia ciudadana?, ¿por qué no incrementar como en un mil por ciento los presupuestos para educación y cultura? Y sobre todo ¿por qué no vestir de verde la ciudad y sus alrededores plantando millones de árboles, recuperando buena parte de la flora y la fauna perdidas? Desde el virreinato se ha puesto poca atención a todos estos aspectos y ya es hora de cambiar el rumbo.

Además, sinceramente, es muy posible que esto ayude a lavar la cara de los que siempre han estado al frente de los proyectos políticos y de gobierno y establezca un puente de plata para la mejor comunicación entre gobernantes y gobernados.

Todo por un proyecto que solo acarreará calamidades y no va a resolver nada.

MÉXICO LINDO Y PODRIDO... Y ZACATECAS OTRO TANTO O MÁS

2030 Futureando II parte La economía bajo el segundo piso de la 4T

JOSÉ DE JESÚS REYES RUIZ B

En esta II parte hablaremos del -segundo y tal vez junto con GARCÍA HARFUSH la única figura destacable dentro del gabinete - SECRETARIO DE ECONOMÍA MARCELO EBRARD.

No nos queda duda - a muchos dentro de los que me incluyo - que si EBRARD decidió no abandonar el barco de MORENA al ser maltratado en la elección - por dedazo - de la corcholata presidencial - fue porque alguien, tal vez el mismo AMLO o incluso la actual presidenta, le convenció de que aún estaba en edad de participar en la contienda del 2030 y que realmente no tendría contrincantes de su altura por lo que sus posibilidades serían mayores.

Pero cuáles son realmente sus posibilidades al ser nombrado como SECRETARIO DE ECONOMÍA. Tiene un reto por delante importante, sobre todo en el aspecto de la RENEGOCIACIÓN DEL TMC DEL TRATADO DE LIBRE COMERCIO DE AMÉRICA DEL NORTE. Pero para él este tipo de negociaciones no son nada que desconozca, él fue el encargado de renegociar el antiguo tratado de SALINAS DE GORTARI-BILL CLINTON bajo la mirada ruda de TRUMP cuando era presidente, y logró sacarlo adelante no sin situaciones difíciles y trato preferencial para el país de las barras y las estrellas, pero el tratado salió y con el siguió el avance económico de nuestro país durante el gobierno de LÓPEZ OBRADOR.

Pero ahora las cosas son diferentes, desde mi pesimista y escéptico punto de vista, si TRUMP gana las elecciones del primer martes del próximo mes de NOVIEMBRE todo habrá terminado, así lo ha anunciado y posiblemente así lo hará por que el CRAZY TRUMP no tiene arreglo, ha basado su campaña en hundir a México en tres temas esenciales a) CERRAR LA FRONTERA SUR el primer día de su mandato, para supuestamente detener la migración y con ella el comercio al principal socio comercial de los ESTADOS UNIDOS y no sabemos qué tanto sería posible porque se echaría encima a parte importante de la sociedad norteamericana, no se diga a las multinacionales que se verían afectadas. En segundo lugar, podría impulsar el calificar a los CÁRTELES DE LAS DROGAS de nuestro país como organizaciones terroristas, lo que - no solo sería apoyado por el PAN a nivel local - sino que autorizaría a las fuerzas armadas norteamericanas de atacar directamente - como

lo hace ISRAEL con PALESTINA - a los sitios donde sus redes de inteligencia les dijera que se encuentran esas organizaciones, así como sus laboratorios y sería un golpe mortal a nuestra pobre soberanía, si es que aún queda algo que se pueda nombrar como tal.

El tercer punto que ha anunciado hasta el cansancio es que IMPEDIRÍA con aranceles de hasta el 200% la entrada de vehículos producidos en nuestro país al mercado norteamericano con lo que daría un golpe severo a nuestra economía, no tiene que hacer más, con eso devastaría el desarrollo de nuestro país considerablemente como la 12 potencia económica del mundo entero.

Pero claro, del dicho al hecho existe - dirían por ahí - mucho trecho y si alguien sabrá lidiar con este loco ese alguien es MARCELO EBRARD solo que tendrá frente a él a un personaje 8 años mayor del que trató en la primera negociación, y claramente más desquiciado que entonces, y claro no me queda duda que nuestro país sobrevivirá, pero no sabemos en qué condiciones.

No nos olvidemos de como INSULTO TRUMB A EBRARD RECIENTEMENTE

La otra posibilidad es que KAMALA HARRIS resulte la ganadora, entonces otro panorama se presentará frente a México, seguramente habrá empatía entre las dos presidentas muñecas y podrán caminar juntas como lo han prometido, y las negociaciones conducidas por EBRARD serán más simples, en este escenario y con un manejo adecuado por parte del CARTEL MARCELO podrá desarrollarse el NEARSHORING y la economía despuntará.

DE MÍ SE ACUERDAN SI EN ESTE ESCENARIO, EL QUE MARCELO EBRARD LOGRE QUE NUESTRA ECONOMÍA SE COLOQUE COMO UNA DE LAS 10 MÁS IMPORTANTES DEL PLANETA, ENTONCES SU FUTURO ESTARÁ ASEGURADO Y DIFÍCILMENTE ALGUIEN LE COMPETIRÁ EN EL 2030. NI EL MISMO GARCÍA HARFUSH, POR MUCHO QUE CONTROLE LA VIOLENCIA Y LA INSEGURIDAD, UN PUNTO QUE SE VE COMPLICADO POR QUE EXISTEN POSIBILIDADES REALES DE QUE KAMALA RESULTE TRIUNFADORA, PERO NO LAS HAY EN QUE BAJE EL CONSUMO DE LAS DROGAS DENTRO DE LA UNIÓN AMERICANA.

¿Existen algunos otros candidatos potenciales? Esto lo analizaremos en nuestras próximas reflexiones donde seguiremos FUTUREANDO.

Rayuela

*Violencia de género,
una realidad que
sigue afectando a
mujeres de todos los
estratos sociales.*

LA ENREDADERA



LXV LEGISLATURA, MUY DECENTE...

Hasta se siente raro. A mes y medio de rendir protesta como **diputados**, el ambiente en la Legislatura local es de tranquilidad, diálogo, concordia, ¡respeto! Ninguno de los legisladores se ha distinguido por alzar la voz al grito, como en la pasada **JUAN MENDOZA**; o de señalar y hasta burlarse de condiciones físicas, como **KARLA VALDEZ**; o de darse baños de pureza, como **ERNESTO GONZÁLEZ** -aunque eso no se le ha quitado-; o de hacer berrinches, como **PRISCILA BENÍTEZ**; o de presumir viajes de amigos, como las chicas superpoderosas **SUSI, GABY y FER**; o darse golpes de pecho, como **ROXANA, MARIBEL** y la otra **GABY**; o de echar pleito y patadas contra trabajadores, como **ARMANDO**... esta Legislatura se está distinguiendo por hablar, sí, pero con respeto y sin ofender. Por eso les fue relativamente bien a los funcionarios durante la glosa. Ojalá así sigan, nos ofrezcan debate de altura y nos desacostumbren al circo.

TERMINA EL DESFILE DE FUNCIONARIOS EN EL CONGRESO.

Ayer se desarrolló la última comparecencia de la glosa del Tercer Informe de Gobierno con la presencia de **MARICARMEN SALINAS**, secretaria de Educación, quien cuadró su agenda luego de atender asuntos de gran relevancia en la CDMX y se presentó ante los diputados locales para explicarles lo que no hayan entendido del informe del gobernador. Este año el periodo de la glosa fue más corto, debido a que no fueron contempladas algunas áreas, como Incufidez, Instituto de Cultura y el Isstezac, por ejemplo, pero sin que ello signifique que los diputados les pudieran mandar llamar en algún momento, cosa que no hicieron y ya no creo que lo hagan. Ayer, la secretaria de Educación, igual que los otros funcionarios, fue bien tratada, cuestionada sí, pero

su comparecencia no dio espectáculo. Fue el ejercicio de rendición de cuentas como tal y de lo más cuestionado fue lo de la nómina magisterial, algo que el góber sigue al pie del cañón, a ver si este año por fin ya queda federalizada...

ERNESTO GONZÁLEZ NO QUITA EL DEDO DEL RENGLÓN.

Y sin dejar de lado el discurso del combate a la corrupción, el secretario de la Función Pública, **ERNESTO GONZÁLEZ ROMO**, ya puso manos a la obra para perseguir a proveedores que intentaron verle la cara al Gobierno del Estado pretendiendo integrarse al padrón de proveedores para beneficiarse con las compras institucionales. Denunció a siete personas físicas y siete morales, pero no dijo si en realidad se vieron beneficiados o no, en qué dependencia u con cuánto y qué se hará con eso. Pero otra: no dijo si también irá por los funcionarios que dejaron pasar esos expedientes. Por lo pronto, ya fue a hacer ruido a la fiscalía y a pedir que no se congelen esos expedientes... ¿le sabrá algo o le habla al tanteo?

MIGUEL ALONSO, EN LA MIRA DE LA SFP.

Uno de los casos que **GONZÁLEZ ROMO** pide al fiscal **CRISTIAN CAMACHO** que desempolve es el de la investigación contra **MIGUEL ALONSO REYES**, esa en la que se pretende determinar si se enriqueció de manera ilícita al comparar sus propiedades con sus ingresos de cuando fue gobernador. Dice el secretario que ya le falta un año a esa investigación para que prescriba, así que todavía se puede hacer algo, pero... **MIGUEL ALONSO** actualmente es diputado federal y con ello tiene fuero para que, en dado caso de que se le encontrara algo, procedieran en su contra, así que no podrían... ¿o sí? Bueno, solo que se estableciera un juicio de procedencia... Bueno, a ver qué le dice el fiscal ¿eh?





**HUGO RAFAEL
SÁNCHEZ
GONZÁLEZ***

*Especialista en Seguridad Pública, Instructor certificado en Derechos Humanos por el CICR. Mtro., en Juicios Orales. Contacto: silverado_hr@hotmail.com

Guerra digital

“El mundo de las redes sociales hoy carece de conocimiento, se inunda de todo aquello que mueve a la emoción, y no la razón, la política lo sabe, y lo aprovechará de la mejor o peor manera para las elecciones del próximo año”

Durante la segunda mitad del siglo XX se inició el desarrollo de tecnología que para muchos no serían la gran cosa, hasta sus mismos creadores tuvieron dificultad para proyectar en el futuro los alcances de las tecnologías que proponían. Esto sucedió no solo con las tecnologías, como el teléfono celular y el internet, sino con los software y aplicaciones que se crearon y desarrollaron en la última década del siglo pasado.

Desarrolladores de Twitter, Facebook, LinkedIn, YouTube, entre otros; tenían una visión de sus proyectos que alcanzaron niveles jamás pensados. Ahora esas plataformas conocidas como redes sociales, se han convertido en aliadas de los más diversos profesionales, han tocado todas las actividades del hombre de una forma u otra.

La política no se escapa de este acercamiento, por el contrario, las ha convertido en grandes aliadas para desarrollar canales de comunicación e información con sus partidarios, voluntarios, electores y miembros de los equipos de campaña, pero, ¿pen-

samos que las redes sociales son solo para jóvenes?

Para muchos, las redes sociales parecen ser de uso exclusivo de la juventud, pero realmente, personas de todas las edades se han y siguen incorporando a las más variadas opciones de redes sociales. Ha llegado a ser la ventana para que las familias se reúnan aun en la distancia. Por esta razón, desde el punto de vista político, las redes son el medio de comunicación por excelencia. Y es cierto, los jóvenes son los que más la utilizan, salir sin el móvil es tanto como salir sin ropas a la calle.

Las redes han hecho posible que las nuevas generaciones se involucren más activamente en las campañas políticas y procesos electorales. Esto gracias a las redes sociales. Y es que para la generación Millennial las redes sociales, más que ser un medio de interacción familiar y con amigos, se ha convertido en un escenario fundamental de sus vidas, aquí se desarrollan las telarañas de sus relaciones y se construye las formas de encarar, interpretar y comprender al mundo que lo rodea.

De manera tal, que para atraer la atención de los millennial hacia una candidatura en especial, ésta deberá llegar a su mente a través de las redes sociales. Ellos jamás te buscaran en radio, televisión y mucho menos en la prensa escrita, estos medios de comunicación, para ellos, prácticamente no existen. Pero mediante facebook o twitter podrás captar su atención.

Estas experiencias digitales, han hecho a los jóvenes conscientes de su capacidad de influenciar e incidir en los resultados de campañas políticas. Es así como un joven de apenas 35 años, sin tener un partido político, logra ascender al congreso mexicano en representación de uno de los distritos más ricos y con mejor educación del país.

CONTINÚA LEYENDO
DA CLICK AQUÍ

EL ESPECTADOR



ALEX BRAVO

“Ubi labor - ibiuber / Donde hay trabajo hay abundancia”.

En la soledad

“Adivinamos a través de oscuridades lo que somos”.

Amenudo, la posibilidad de llegar a quedarse solo, asusta. Incluso, cuando alguien elige quedarse solo, no tener hijos, ni pareja, puede llegar a ser mal visto. Es como, si el hecho de quedarse solo fuera un malestar de nuestro tiempo.

Y, sin embargo, en soledad, puede que se descubra el tipo de relación que se quiere y también, la que no se aspira construir con otros. Estar con alguien, o más personas y aún, con su compañía, es llegar a sentirse muy solo; se conoce como soledad. La soledad también puede llegar a ser, esa imposibilidad de no poder coincidir con otro, y ni sentirse parte de, o formar de algo. Es sentirse como un extranjero, un extraño y que por más esfuerzo que se haga, no se puede alcanzar a embonar con el resto.

En la soledad; se puede adquirir conciencia de quién se es. Quizás, por eso resulta profundamente incómoda, es más, es algo que no se pretende experimentar. Por eso, la mayoría de veces, uno mismo, opta quedarse con quien sea, relacionarse donde

sea, con tal de no sentirse solo. Pero, indistintamente; en la soledad, se puede adquirir sabiduría, para sí mismo.

Pensamos que conocemos a los otros, sentimos que sabemos de ellos y de ellas, y que se les conoce como la palma de la mano. Incluso, se puede llegar a creer que se conoce uno mismo a la perfección. Aunque, esto puede llegar a ser solo un engaño, creer que sabemos, que conocemos, alcanza a llegar a ser una trampa mortífera. En palabras de Ignace Lepp: “no nos conocemos plenamente, y sólo adivinamos a través de oscuridades lo que somos, lo que podemos y lo que en verdad queremos”.

Quizás, por algo, cuando se sale en compañía con alguien, se le llega a preguntar primero ¿qué quieres hacer? dejándole a esa persona decidir, lo que fingidamente se quiere hacer. Y explicó fingidamente, porque si se sabe lo que se quiere, se propone y no se pregunta. Se sugiere, y no se espera una orden.

“Adivinamos a través de oscuridades lo que somos”; en una sociedad

en donde la familia, el trabajo, las relaciones, el deber, el hacer y las obligaciones con los otros, reclaman la presencia de uno, haciendo que, a través de constantes ocupaciones, se renuncie poco a poco, sino a una parte, si a toda la libertad, para concederla todo y todos los demás. Y, sin embargo, puede ser que, al hacerlo, sea renunciar a sí mismo, solo para estar “bien”.

CONTINÚA LEYENDO
DA CLICK AQUÍ